

## Por: Stephanie Raha Editor in Chief

## Construyendo una activa vida de oración (IV) Un sueño que comienza

con la oración

Matthew Barnett ha visto el poder de la oración para transformar a quien sirve y al servido. El fundador de la institución denominada en inglés Dream Center, dedicada semanalmente a prestar ayuda material y espiritual a más de 50,000 personas desamparadas que a duras penas sobreviven en las calles de Los Ángeles, subraya que la oración no es negociable cuando se trata de un servicio o proyecto cristiano. Matthew Barnett siempre pide a todos sus colaboradores que encuentren tiempo para realizar al menos una oración diaria dentro del Dream Center, que funciona en las instalaciones de lo que antes fuera un hospital católico. La oración y el servicio deben trabajar juntos, es lo que opina Barnett, quien además dice que ningunos de ambos aspectos no es más santo o mejor que el otro.

"El evangelismo es como las dos alas de un avión: servir y ayudar al prójimo, a las personas con necesidades o sin hogar constituye un ala; pero la oración es la otra. No se puede hacer una sin la otra. Por ello hemos habilitado una antigua capilla del edificio para que las personas puedan acudir a orar las 24 horas del día", explicó Matthew Barnett durante una entrevista realizada para el programa radial Christopher Closeup. "Toda persona que recibe ayuda o servicios en la institución Dream Center tiene pasar por la capilla unos minutos para orar".

Es increíble cómo la oración puede cambiar nuestros enfoques y también como nos pone a mirar desde otra perspectiva nuestros propios deseos y necesidades para con Dios y para con los demás. La oración tiene el poder incluso de engendrar más deseo y necesidad de oración en nosotros, al extremo de que sólo un poco de tiempo invertido en la conversación o el silencio con Dios tiene el potencial de transformar de forma importante nuestra vida y nuestro viaje espiritual.

SOBRE THE CHRISTOPHERS

The Christophers es una institución sin fines de lucro que pretende difundir las mejores tradiciones del cristianismo y mejorarnos como seres humanos. Cualquier donación que usted ofrezca a The Christophers es deducible de impuestos. Sus colaboraciones deben enviarse a la siguiente dirección: The Christophers, 5 Hanover Square, New York, NY 10004

## 113 Aniversario de la Instauración de la República

Por Camilo Fernández

El 20 de Mayo de 1902, hace ya 113 años, Cuba se unió a las naciones libres y democráticas del universo. Era el producto de los sacrificios de más de 30 años de guerras por la independencia en que nuestro pueblo se enfrentó al colosal ejército español y electrizó al mundo con actos de heroísmo que culminarían con la emancipación de la colonia. Cuba brilló como ningún otro país y en apenas 50 años se colocó entre los más prósperos y progresistas del orbe.

Aquel vertiginoso éxito del pueblo cubano, viviendo en libertad, se vió truncado el fatídico 1 de Enero de 1959, cuando se desplomó el gobierno y se apoderó del poder una gavilla de facinerosos dirigidos por un falso mesías en el que muchos cubanos creyeron, sin saber los funestos designios que encubrían.

A partir de ahí, todo conspiró contra el pueblo de Cuba, comenzando con la gran traición de Playa Girón y la crisis de los misiles, el Pacto Kennedy Krushow, la total ayuda al régimen totalitario por la Unión Soviética, la conspiración subterránea internacional y la ayuda billonaria de Venezuela y de otros países. A pesar de todo ello, el régimen de oprobio se desplomaba, se le acababa el tiempo, pero surge otra traición y el 17 de Diciembre pasado, el Presidente Barak Hussein Obama les dá nuevamente el oxigeno necesario, prolongando la existencia de la dictadura terrorista totalitaria y comunista, dándoles todo a cambio de nada, sin obtener la más mínima concesión de democracia o derechos humanos.

Como consecuencia, todo está al revés y adverso a la libertad de Cuba. Cuando ya el régimen se derrumbaba, le reciben en la Cumbre de Presidentes en Panama, Obama le dá la mano y palmaditas en el hombro al hermanísimo heredero vitalicio y le promete todo tipo de ayuda para que sobreviva. El Santo Padre le dá la bienvenida en el Vaticano concediéndole una entrevista privada excesiva de lo usual por 55 minutos y en su muy ocupado día domingo, le soslaya todos los pecados y crimenes, sin confesión ni arrepentimiento, olvidándose del acoso a iglesias y escuelas católicas, de la prohibición por varias décadas de la celebración de las Navidades, de la expulsión de sacerdotes y monjas, y de tantos jóvenes compatriotas que ante el paredón de fusilamiento gritaban "Viva Cristo Rey", y visitará a Cuba para también saludar al tirano mayor y convalidar la dictadura totalitaria comunista. En la Habana que es el refugio de los terroristas del mundo, se llevan a cabo las conversaciones de paz con las guerrillas de los FARS de Colombia, a quienes sin duda también les darán amnistía total y borrón y cuenta nueva. Mientras tanto, Rusia se apodera de Crimea y le arrebata otro pedazo a Ucrania. Por el Oriente el terrorismo del Estado Islámico anda suelto y cunde el pánico. En Estados Unidos se temen ataques terroristas sin saber por donde. Tanto este país, el más poderoso del mundo, así como la OTAN y la Unión Europea, y otros países del mundo libre, contemplan impasibles la debacle, sin contar con la amenaza del inmenso poderío militar y económico que representa la China comunista, creada por los mismos intereses que aupan a la dictadura cubana, y que pretenden crear otra China en el Caribe.

A pesar de toda la inmensidad de los problemas que enfrentamos, los cubanos no nos sentimos derrotados, creemos que resistir es vencer, y seguiremos resistiendo. Creemos que la libertad siempre triunfa. Nos sostiene nuestra historia gloriosa y el ejemplo de nuestros mambises y el heroísmo de tantos compatriotas que a través de tantos años han dado sus vidas por la libertad y la democracia en nuestra patria. No hay otro pueblo en el mundo que haya luchado más por su libertad que el pueblo cubano.

Una República que en 50 años de existencia no recibió billones de dólares de ayuda de nadie, en la que no hacían cola los presidentes de América para visitar a nuestros presidentes elegidos democráticamente, que no nos visitaban los Papas, que todo lo hicimos con nuestro esfuerzo, como lo hemos hecho en libertad en todos los rincones del destierro. Y que no hemos cejado en nuestro empeño de retornar a Cuba al estado de derecho, a la libertad y la democracia, para que nuestra patria ocupe el lugar señero que le corresponde, que nos inculcaron nuestros próceres y nuestros fundadores.

Aquí en Pro-Cuba, en New Jersey, en este pedacito del exilio que es presencia de nuestra patria en el extranjero suelo, que es como un barrio, como un pequeñísimo municipio de Cuba libre, hemos preservado con admiración, y reverencia las fechas consagradas en nuestra historia, como estamos honrándola en la tarde de hoy, en que toma posesión con simbolismo patriótico un grupo de hombres y mujeres, que con el apoyo de todos los presentes y del exilio, continuarán la obra por otro año más y los que sean necesarios.

La Junta Directiva que me honro en presidir

## 20 de Mayo de 1902 en Pro Cuba NJ "En la Boca de Dos Ríos"

Por: Maria Teresa Villaverde Trujillo

«Yo evoqué la guerra: mi responsabilidad comienza con ella en vez de acabar» *(José Martí)* 



Pintura al óleo de Martí cayendo en Dos Rios por Esteban Valderrama.

Hagamos un poco de historia referente a esta muy triste fecha: domingo, Mayo 19, 1895....

....según declaración escrita del Coronel José Ximenez de Sandoval, conservada en el Archivo General en Segovia, España- a él le había sido "confiado el mando de la columna protectora de un numeroso convoy de acémilas" pero teniendo noticias de que los insurrectos cubanos con sus jefes de mayor prestigio se hallaban acampados cerca del río Contramaestre decidió emprender la marcha. Llegando a Limones vadea el río por el lado derecho, toma el camino de Remanganaguas a Dos Ríos, y detienen a un guajiro de nombre Carlos Chacón quien bajo amenazas declara el lugar exacto donde estaban los insurgentes y quienes eran los jefes que allí estaban reunidos. Decide Sandoval apostarse convenientemente, posiciones estratégicas, en espera del paso de la tropa mambisa para en ese preciso momento presentar com-

Hacía escasamente dos horas que Máximo Gómez había regresado al campamento "Dos Ríos" cuando se da aviso de ¡enemigo a la vista! y el General ordena "¡a caballo!" y dice a Bartolomé Masó: siga con todos sus hombres detrás de mi; y salen todos, ...y detrás les sigue José Martí formando parte del escuadrón gómezmasó.

Todos—ambas huestes, españoles y cubanos—se mantienen situados cerca del río Contramaestre. Cada grupo en espera del exacto momento para presentar combate. Angel de la Guardia—ayudante del general Bartolome Masó-acepta la invitación de Jose Martí y juntos se enfrentan a campo abierto olvidando el Apóstol la orden del General en Jefe, a la vez que ofrecía al enemigo fácil objetivo visual el cual se mantenía escondido detrás de un portón cubierto de un alto herbazal.

Montaba Jose Martí un hermoso caballo blanco de crines rubias. Vestía saco oscuro y pantalón claro, calzaba borceguíes negros y relucía en su mano derecha una sortija de hierro con la palabra CUBA, la cual sabemos fue realizada en La Habana con un grillete de los que uso en las Canteras de San Lazaro. La sortija se la entregó Doña Leonor cuando ella visitó al hijo en New York en 1887. Desde entonces Martí siempre la usó.

Entre sus prendas llevaba consigo: un reloj de oro con sus iniciales, revólver con culatín de nácar, machete, alforjas de cuero y retratos. Una escarapela cubana bordada con mostacilla la que se dice usó Carlos Manuel de Céspedes en la Guerra de los Diez Años y un libro pequeño manuscrito con la propia letra del Padre de la Patria.

...Y sucedió lo inevitable en aquellos instantes:

José Martí caía mortalmente herido en la zona entre dos caudalosos ríos, a unos cuantos metros de la margen derecha del Contramaestre, entre un fustete -árbol nativo- y un dagame —genuino árbol de Cuba—. El sitio se llama La Jutia. Lugar siempre cubierto de monte donde se destaca entre la vegetación la hierba de guinea, algarrobos -o Guaraní: árbol por antonomasia-. Y también se erguían unas Ceibas majestuosas que fueron tristes testigos de aquel momento.

Angel de la Guardia había escapado ileso, aunque su caballo resultó herido. Cuando logra salir del lugar ya una buena parte de las fuerzas cubanas iba en retirada. Se encuentra con Máximo Gómez y le comunica que Martí ha quedado herido, tendido sobre el terreno. El General se lanza hacia el lugar donde supone que le encontraría; trata de recuperar el cuerpo pero las descargas del enemigo obligan a detenerse y retroceder hasta juntarse con el general Bartolomé Masó, a quien ordena retirarse de la línea de ataque.

La sangre del Delegado que brotaba por las tres heridas —mandíbula, pecho y muslo- se mezclaba con la tierra en la sabana de Dos Ríos en aquella tarde infausta de 1895.

Coagulada la encontró el campesino Jose Rosalio Pacheco vecino de la
finca donde poco antes había estado
conversando con el Delegado. Acompañándolo su hijo y con la ayuda de
un cuclillo arrancó a la tierra el charco de sangre la que guardó en un
lugar seguro en su casa; dejando marcado el lugar con una tosca cruz de
madera.

Con algunas bajas la columna española resultaba victoriosa en la batalla sostenida en las cercanías de la Boca de Dos Ríos, quedando—según testimonio de Sandoval al General Salcedo de Santiago de Cuba—"muerto sobre el campo el titulado presidente de la República Cubana, José Martí",

El caballo que montaba el Delegado regresó al campamento

Y la noticia llegó a la Capitanía General en La Habana en este térmi-

Ha muerto José Martí "presidente" de la futura Patria cubana.

desde 1987, ya vá para 30 años, electa democráticamente en elecciones anuales, ha hecho todo lo posible por la causa de la libertad de Cuba, esa es la razón de nuestra existencia. Somos una organización fundadora de la Junta Patriótica Cubana y nos hemos mantenido fieles a la causa. Hemos participado en demostraciones y actos en apoyo a la libertad y democracia para Cuba. Apoyamos a la Constitución de 1940 y a su Gobierno Pro-

visional como la vía legal y más idónea para restituir a Cuba al estado de derecho. Hemos observado los aniversarios de las fechas relevantes de nuestra historia, como el Natalicio de José Martí, el 20 de Mayo, el 10 de Octubre, Playa Girón, y otros. También apoyado con aportaciones económicas por más de 200 mil dólares a las instituciones antes mencionadas y otras también muy prestigio-

(Pasa a la Página 41)